



うらそえ 市議会だより



第207回(12月)定例会

12月1日開会予定
会期日程等は、決定次第ホームページにてお知らせいたします。



↑定例会のお知らせ

令和4年度 一般会計決算審査特別委員会の様子

第206回 定例会の概要及び経過

第206回定例会は、9月7日招集、9月27日閉会の21日間の会期で開かれました。初日は、令和4年度浦添市一般会計歳入歳出決算認定についてなど計19の議案について提案理由が説明されました。

9月13日からは26人の議員が一般質問を行いました。9月13日の一般質問終了後、議案第68号が追加上程され、提案理由が説明されました。9月21日の一般質問終了後、市長提出議案の質疑に入り、議案第56号令和5年度浦添市一般会計補正予算（第5号）については、全会一致で原案のとおり可決しました。そのほか決算認定議案を含む市長提出議案については令和4年度一般会計決算審査特別委員会や各常任委員会に付託しました。また、議員提出議案第8号が上程され、採決の結果、全会一致で原案のとおり可決しました。

程に追加し、16人の議員が緊急質問を行いました。その後、議案第69号令和5年度浦添市一般会計補正予算（第6号）が追加上程され、採決の結果、全会一致で原案のとおり可決しました。

陳情の本会議審議や各常任委員会へ付託した議案、陳情については各委員長からの報告、質疑、討論、採決を行いました。その結果、議案第57号から第66号、第68号は原案可決、同意し、議案第67号は採決の結果、賛成多数により同意し、陳情5件を採択及び趣旨採択しました。

また、「ハラスメント調査対策特別委員会」及び「市政運営に関する調査特別委員会」が設置され、それぞれ委員を選任し、委員長及び副委員長の互選を行いました。

最後に、各常任委員会及び各特別委員会からの閉会中継続審査の申出を承認し、第206回定例会を閉会しました。

「TikTok動画及びマスコミ報道について」を日



令和4年度 一般会計決算審査特別委員会

10月3日から10月13日までの日程で、令和4年度浦添市一般会計決算審査特別委員会を開催しました。

【令和4年度 一般会計決算審査特別委員会委員】

委員長	比嘉	武宏	副委員長	金城	大輔
委員	大城	翼	委員	具志堅	興一人
委員	新垣	有太	委員	濱崎	早男
委員	上原	聖也	委員	下地	秀男
委員	亀川	雅裕	委員	古波蔵	保尚一
委員	銘	幸乃	委員	又吉	謙一
委員	仲村	直子	委員	真栄	城玄

一般質問

9月定例会の一般質問につきましては、紙面の都合上、主な内容を要約して掲載しております。なお、詳しい内容は会議録をご覧ください。議会ホームページで会議録検索システムをご覧ください。

※各議員の原稿枠内にあるQRコードにつきましては、掲載された一般質問を行った際の録画映像へアクセスするためのものです。スマートフォン・タブレット端末等で視聴ができますので、ご覧ください。



仲間 烈



- 浦添南第一地区土地画整理事業について
- 小学校・中学校給食無償化について
- ふるさと納税を活用し子供たちの部活動を支援する事について
- 保育コンシェルジュについて



← 録画映像はこちらから

議員 浦添南第一地区土地画整理事業の予算確保について国や県とも交渉する必要があると思うが見解を伺う。

都市建設部参事 国を含めた関係機関等と調整し予算の確保に努め、事業を推進したいと考える。

議員 文化財の発掘調査について伺う。

都市建設部参事 今年度前田地域の3か所予定しており完了すると整備のために必要な現場調査は全て完了する予定となっている。

議員 前田地域にバスケットリングを設置することについて。

経済文化局長 設置可能な敷地や周辺環境など関係部局とも連携を図りながら調査研究したい。

議員 電子図書館の小中学校連携について。

教育部長 市立図書館にお

いてアカウントを作成し、全児童生徒に付与する準備を進めている。

議員 アカウントを付与する時期、活用が出来るのはいつ頃になるのか伺う。

教育部長 9月下旬にはアカウントを付与する準備を整え10月中には全児童生徒が活用できる環境が整う。

議員 新1年生もすぐに対応が可能になるのか伺う。

教育部長 新年度初めに各小中学校へお知らせ出来るよう取り組みたい。

議員 全ての国家資格の受験料を市内在住の学生へ全額助成することについて。

経済文化局長 職業選択の幅を広げるなど、資格試験等検定料補助を拡充することで市民の新たな就職機会の創出や所得の向上に寄与するものと考え他自治体の先進事例などについて調査研究したい。

又吉 正信



- 牧港補給地区跡地利用計画説明会について
- ふるさと納税について
- 台風6号による被害状況と対応について
- 産業振興について
- サンパーク通り線の渋滞対策について



← 録画映像はこちらから

議員 牧港補給地区跡地利用計画の説明会が11年ぶりに開催となり、市民、地権者の方々の関心、期待も大きいと考えている。どのような方法で市民や地権者に周知を行ったのか伺う。

西部開発局長 市のホームページや広報うらそえに開催案内を掲載するとともに、全地権者に対して案内文の送付を行っている。

議員 ふるさと納税について伺う。

企画部長 自治体は寄附者へ返礼品を提供できる制度となっている。返礼品事業者として登録の呼びかけや新規開発の支援等を実施している。

議員 市内事業者の経営支援を図るためにもふるさと納税制度の説明会や勉強会を実施すべきではないか。

企画部長 日程や時間帯を、開催に向けて関係各位と調整中である。

議員 台風6号の影響が長時間に及んだが災害対策本部及び職員の体制について十分機能したのか伺う。

総務部長 防災対策の強化、運用の仕組みの改善等が必要だと考えている。

消防長 災害関連の出動件数が185件。消防職員のみならず消防団員も招集し、述べ人数13人の団員に災害対応にあたっていただいた。

議員 本市の産業振興について伺う。

経済文化局長 大型商業施設での開催については、本市の産業振興につながるような物産フェアの開催について検討する。

議員 サンパーク通り線の渋滞対策について伺う。

都市建設部長 主に電柱などの占用事業者と連絡を取り合いながら、早期移設を促し、取り組んでいく。



濱崎 早人

- 牧港漁港内の整備について(1)水産生産基盤事業
- (3)PFIを活用した漁港施設の活性化について
- 再犯防止推進計画について
- 消防行政について(1)消火剤について



← 録画映像はこちらから

議員 水産生産基盤整備事業について何う。

経済文化局長 令和元年度に着工し、令和6年度完了予定となっておりますが、進捗状況が令和4年度末時点で38・7%、約21%の遅れ、工事における作業船舶と漁船との係留箇所等、漁協との調整、当該事業と並行している製氷冷蔵、荷捌施設の建替え工事、様々な要因に伴い一部施設の施行計画に影響が出ている。

議員 PFIを活用した漁港施設の活性化について。

西部開発局長 振興策として西洲地先の浦添ふ頭地区交流・賑わい空間からカーミージー港川牧港漁港までの約3キロメートルにかけて拠点整備を行い、有機的に連結させ、インバウンドを取り組む人流ベルト地帯として推進し、牧港漁港については、豊かな水産資源

を活用し多くの人が訪れて活気あふれる魅力ある港作りを目指す。

議員 再犯防止推進計画について何う。

市長 地域社会で孤立させない息の長い支援を、国、地方公共団体、民間団体等が緊密に連携して実施する必要があり、令和2年3月に、沖縄県再犯防止推進計画が策定され、本市は、

現行の第5次地域福祉計画の中で、罪を犯した人の社会復帰の支援の施策に取り組んでいるが、再犯防止推進計画の策定には至っていない。第6次地域福祉計画と一体的な策定を進めている。

議員 消火剤について何う。

消防長 行政棟及び議会議場の駐車場の切り替え作業の対応を早急に行い、令和5年1月に完了、本市の公共施設にはPFO5成分による泡消火剤の使用はなし。



儀間 光秀

- キャンプ・キンザー跡地利用住民説明会
- てだこ浦西駅周辺土地区画整理事業
- 14街区及び21街区の現状
- 組踊南線交通渋滞対策
- 消火栓柱について



← 録画映像はこちらから

議員 14街区の現状について何う。

都市建設部参事 14-1街区の現状については、官民連携複合施設に関わる検討委託業務の発注に向けて鋭意取り組んでいる。

議員 官民連携複合施設の内容について何う。

都市建設部参事 本施設の内容については、中規模の体育館のような多目的ホールを含む複合施設を想定している。インドアスポーツ。具体的には卓球やバドミントン、フットサル等の公式試合が実施可能な施設を検討したい。又、文化芸能継承のための練習場として、練習生の披露の場として、そのような活用も考えています。さらに、災害発生時の避難所としての機能を果たせる施設を併せて考えている。

議員 消火栓柱について何う。

私は先だって東京に

行くことがあった。東京の街中を歩いて、消火栓柱を見ると消火栓という標識の下に事業者の広告が掲げられていた。財源の確保策として、私からの提案ですが、その広告収入で消火栓標識柱の整備を実施してはどうかと思えます。最近ではネーミングライツ等の広告収入で運営する方法があるので、消防本部もその取組を検討、研究してみてもいかがかなと思うのですが、消防長の見解を何う。

消防長 大変貴重な御提案ありがとうございます。県内の消防においては、今お話がありました東京にあるような広告収入を得る標識柱の実績は確認できないが、御提案いただいた内容が本市にとってどのような形で導入できるかということについては、積極的に検討を進めてまいりたいと考えています。



仲程 淳也

- 台風6号の被害状況について(1)道路状況について
- (2)自治会の状況について
- てだこ浦西駅周辺整備について



← 録画映像はこちらから

議員 台風6号の被害状況について(1)道路状況について(2)自治会の状況について

都市建設部長 カーブミラ1-21基、道路標識1基、横断防止柵2か所の25件の破損。その他に街路樹の枝折れについて、大きいもので32件の損傷を確認している。現場で即時対応しているものも複数ある。順次復旧を進めている。

市民部長 自治会の被害状況については、放送施設関連が8自治会、防犯灯関連が7自治会ある。

議員 道路状況ですが、1日も早い復旧を頑張ってもらいたい。放送施設についてどのような支援の概要になるか何う。

市民部長 浦添市放送施設交付規定により、補助金を交付している。

議員 当該交付規定を見直し補助対象の機材費に取り

付け工事費を加える考えはあるか。

市民部長 精査しながら関連部署とも協議していく。

議員 災害保険に加入する費用も今後補助対象にして頂きたい、要望いたします。

議員 てだこ浦西駅周辺整備について

都市建設部参事 14-1街区につきましては、分散型エネルギー事業を導入した事による防災力の強みを活かした官民連携による施設を検討している。

議員 具体的な案があればお答え下さい。

都市建設部参事 中規模体育館を想定している。卓球バドミントン、フットサルなど公式試合も可能な施設を検討している。災害時には避難所としての機能を果たせる施設。市民プールも検討している。

又吉健太郎



- 市長の政治と金の問題について
- 市内の学童クラブの現状と課題について
- 市役所内のハラスメントの実態について
- 松本市長による職員へのパワハラの実態について



← 録画映像は
← こちらから

議員 Chat GPTの活用について何う。

政策調整監 生成AIの課題を検討整理し、来年度導入に向けた取組を進めたい。

議員 学童について今年度2300万円の学童補助額を行ったが、現時点での減額総額はいくらか。

こども未来部長 既に減額を行っている28学童及び今後減額予定22学童で換算すると、1500万円となる。

議員 差額が800万程あるが、どのように考えるか。

こども未来部長 引き続き家賃補助増額の趣旨を説明し、利用者負担軽減を図る。

議員 公的施設への指定管理者制度導入について何う。

こども未来部長 具体的な導入の時期や方法等について事業者と意見を重ね、試験的な導入も検討したい。

議員 松本市長による職員へのパワハラの実態を何う。

総務部長 17件で5・4%。「強制的な業務の押しつけ」、「暴言」などの回答。

議員 パワハラをした自覚はあるか。

市長 パワハラをやると思ってやることはない。

議員 アンケートに「加害者本人がハラスメントの自覚がない場合が多いと感じる」とあった。今みたいな自覚のない人にはどういう研修があるか。

総務部長 特別職向けの研修も今後実施したい。

議員 ぜひ市長にさせて。

市長 パワハラ、パワハラと言っている人がパワハラをしている行為もある。

議員 トップの考えがその程度かと市役所につかりし、モチベーションを保つのが大変という声もあった。

議員 ハラスメント防止条例の議員立法に向けて研究に着手したい。

大城翼



- 伊奈武瀬球場の代替地について
- 企業版ふるさと納税について
- 本市の地域振興策について



← 録画映像は
← こちらから

議員 伊奈武瀬球場の代替地について、令和6年度末に閉鎖となる。これまで何度も議会でも取り上げ、いくつもの候補地を調査していた。当局に感謝する。

経済文化局長 那覇港管理組合が管理する浦添ふ頭南緑地内の多目的広場の優先使用の依頼をした。

副市長 以前から懸案事項として考えていた。西部開発局と一緒に動いていきたい。

議員 キンザー内のソフトボール場の使用についても進捗があると伺っている。

経済文化局長 防衛局を通して調整しており、借用は可能であると回答を頂いた。

市長 浦添ふ頭南緑地、キンザー内の球場、徹底して

議員 我々もチームを挙げて対応していきたい。

議員 企業版ふるさと納税の好事例について、大変可能性を秘めている。企画課を筆頭として是非とも構築して頂きたい。

経済文化局長 地域課題の解決や活動の活性化に期待できる。企画部とも連携し調査研究していきたい。

市長 大変可能性に溢れた制度。我々の市政運営に活かしていきける大きな財源の一つと捉えていきたい。

議員 本市の地域振興策について、市民の深い理解と地域発展がしっかりと図られた事業の取りまとめを進めていきたい。

企画部長 関係団体と調整を進めていきたい。

議員 我が自民党会派も国へ要請を重ねている。責任政党として議会の側からもしっかりと後押しをしていく。

市長 強く要望していく。

當間清春



- 土砂災害について
- 南第二地区土地区画整理事業について
- 第五次システムの裁判上の和解案について



← 録画映像は
← こちらから

議員 沢岬地域の土砂崩れの地権者との対応を何う。

総務部長 現在、土のう袋の措置等を行っておりますが、今後ボーリング調査等を行った後に、どのような対策が必要か協議をしたい。

議員 令和4年より予算を大幅に増額していますが、増額幅を何う。

都市建設部参事 4年度と比較して5年度は増額が9億8828万6000円となっている。

議員 補償対象物件の件数を何う。

都市建設部参事 令和4年度末147件、率にして約61%となっている。

議員 32街区の進め方について何う。

都市建設部参事 周辺道路を先行して整備する必要があります。そのため、県道の切り直し等の施工を行っている。

議員 裁判となることを想定し、情報収集とか準備はやってこられたのか何う。

企画部長 契約解除は、顧問弁護士からの助言を受けている。契約解除後NTTデータ九州と数回協議を行いました。合意に至らず提訴となっている。

議員 控訴費用1審、2審の負担割合を何う。

企画部長 1審の訴訟費用69万5000円、2審の費用104万2500円となっている。

議員 控訴審で委任した法律事務所名を何う。

企画部長 那覇総合弁護士事務所、西村あさひ法律事務所。

議員 控訴審で両事務所にかかった費用を何う。

企画部長 4年度、5年度中で精算している部分を含め594万8000円。



上原 聖也

- 地域子育て支援拠点事業について
- 保育コンシェルジュについて
- てだこまつりについて
- 中学生の居場所づくりについて
- 特別支援学級・通級指導教室の推移について



← 録画映像はこちら ←

議員 学童クラブの利用者負担軽減について伺う。

子ども未来部長 令和5年9月1日現在、補助金交付団体である市内62学童クラブのうち、4月に遡って減額を行っているクラブが28クラブ、減額を予定しているクラブが22クラブ、減額を予定していないクラブが10クラブ、検討中が2クラブ。減額の月平均額は636円。

議員 予算の増額から試算すると、児童1人当たり平均でどの程度軽減されるのか伺う。

子ども未来部長 今年度の家賃補助の増額分と、今年度の利用児童数で試算すると月額平均で約770円減額と考えられる。

議員 児童1人当たりの軽減はどのくらいか。

子ども未来部長 高いところで月額1500円、低い

ところで3000円の減額。

議員 事業者ごと、金額が離れている要因について伺う。

子ども未来部長 利用料の裁量は事業者委ねられており、昨今の物価高騰、最低賃金の値上げなどによる影響があると思われる。

議員 補助の増額については、利用者の負担軽減をする為、上限を上げたこと認識している。多くの税金を投入している。市は今後どのように関わっていくのか。

子ども未来部長 毎年、各学童クラブ単位での指導監査を実施している。補助金の用途についてしっかり指導していきたい。指定管理者制度の導入を検討中。法人本体の経営状況も気になる事項。導入の際は、本体の財務状況についてもしっかり確認していく方向で、検討している。



下地 秀男

- マイ保育園の導入について
- 認定子ども園の現状と、子育て支援に関する予算について
- 保育士不足について、配置基準見直し、事務処理の簡素化、処遇改善について



← 録画映像はこちら ←

議員 マイ保育園の導入について伺う。

子ども未来部長 マイ保育園の特徴である妊娠期からの登録制に関しては、母子モナドICTを活用し、利用しやすい手法を関係機関と調整している。

議員 認定子ども園の現状について伺う。

市長 浦添市内には、26か園の認定子ども園がある。各園、子育て支援だよりを発行し、親子ひろばや育児相談、出前保育、離乳食などの活動をしている。

議員 認定子ども園の子育て支援に関する予算について伺う。

子ども未来部長 認定子ども園では、子育て支援事業の実施が義務づけられている。主幹教諭などがクラス担当から離れ、子育て支援事業に専念することを目的に、主幹教諭の代替となる

保育士の人件費は、市から支払われる給付費の基本額に初めから組み込まれている。この給付費の基本額は、個々の費用を算出する事は困難である。一方、代替保育士を配置せず、主幹教諭を専任化しなかった場合には、給付費から減額調整が行われる。例えば1号定員が15人、2・3号定員が100人の認定子ども園のケースでは、1号定員に関する減額調整は約160万円。2・3号定員に関する減額調整は約180万円。合計で約340万円が減額されることから、逆算すると、この金額が代替保育士の人件費に相当すると推測される。しかし、専任化された主幹教諭は、多岐にわたる業務に携わっていることから340万円全額が子育て支援事業に関する予算ではない。



金城 大輔

- カーミージの岩場について
- 市道牧港港川線の横断歩道の塗り直しについて
- 子育て支援の状況について
- 带状疱疹ワクチン接種の補助を検討することについて



← 録画映像はこちら ←

議員 カーミージの岩場の入会権について。

財務部長 本市として所有権の更正登記を行ったことが入会権に影響を与えるものではないという弁護士の見解を得ている。

議員 浦添市が管理者としていたこの数十年間、市民が自由に岩場への出入りができてきた状況を考えて市民にもこの岩場への入会権と同じような権利があったというふうに見えるのではないか。

財務部長 過去に市として当該土地の入会権について何かしらの調査をしたとか解釈を加えたという事実は確認できなかった。

議員 これまで通りの形の岩場の利用というのがあるべき姿ではないか。現状は許可を得ないと立ち入りできない状況だが、以前のよう

うな話し合いをしてほしい。

議員 市道牧港港川線の横断歩道の塗り直しについて。

市民部長 警察署からは国道58号寄りの横断歩道は今年中に引き直しを実施する予定であり、サンエーパルク寄りの横断歩道は時期は未定だが引き直しを決定しているとの回答を頂いている。

議員 带状疱疹ワクチン接種の補助について。

福祉健康部長 带状疱疹ワクチンについては現在、全額自己負担となっている。県内においては令和5年度より座間味村と南大東村で助成を開始している。

議員 不活化ワクチンに関しては2回で4、5万円ぐら



比嘉武宏

- 島くとうばについて
- 資格試験補助金について
- 浦添市台風6号の被害状況について
- 空き家対策について
- ふるさと納税返礼品について
- 牧港補給地区跡地利用計画について



← 録画映像はこちらから

議員 ふるさと納税返礼品についての、ヤクルトかりゆしウエアについて何う。

市長 総務省が定める地場産品基準に適合する地場産品のみが、提供可能である。

議員 島くとうばについて何う。

指導部長 島くとうば読本活用、地域人材や外部講師を招聘し講座や授業等を実施する学校も増えている。

教育長 学校教育に島くとうばを取り入れる審議会の設置を検討している。

議員 資格試験補助金について何う。

市民部長 まちづくり生涯学習を全庁的な取組として推進している。リカレント教育、知識・技能・資格を持って専門性の高い職業へ就業する。人生100年時代、リカレント教育は大変重要視されている。

議員 浦添市における台風6号の被害状況を何う。

総務部長 8月1日から6日までの人的被害3件、住宅準半壊2件、停電9800件、罹災証明3件、沢峠地区1件、前田地区2件、土砂崩れ37世帯70人を対象に避難指示発令、市民の生命財産を守る責務を果たす。

議員 空き家対策を何う。

都市建設部長 どのような状態にあるのかを把握するため、実態調査及び所有者等意向調査のため予算要求を行い、次年度以降、実態調査をはじめとする空き家対策実施に向けて努める。

議員 牧港補給地区跡地利用について何う。

西部開発局長 今年度に完成予定の跡地利用計画に基づき企業誘致、先端技術を導入したまちづくりを想定。

議員 将来環境先端都市カーボンニュートラルモデルに積極的に取組んで欲しい。



稲嶺伸作

- 平和行政について
- 観光行政について
- 産業振興について
- 防災減災について
- 子育て支援について
- 道路行政について
- デジタル行政について



← 録画映像はこちらから

議員 6月23日沖繩慰霊の日に開催された平和講演会の実施結果と成果を何う。

企画部長 浦添市史の編集に携わった沖繩国際大学名誉教授・石原昌家氏を講師に招き「戦場になった浦添」を開催。参加者は約70人。本市平和行政及び平和なまちづくりの精神に寄与できたとする。動画サイト・YouTubeにアップしており多くの方に視聴頂ければ。

議員 平和講演会アンケートの回収枚数、割合を何う。

企画部長 回収枚数は63枚。参加者に対する割合は90%。

議員 かなり高い回収率だ。参加者の心に響いた企画だと思ふ。私の元にも「自分たちが生まれ、育ち、生活している足元の地域で起こったことを知ることが、戦争を身近に実感できて大事な視点だと思ふ」など届いている。しっかりとフィードバックして頂きたい。

議員 浦添市在住の琉球大学農学部名誉教授・篠原武夫先生の市民相談を受けて、桑に続いて熱帯植物キナが地域活性、産業振興に活用できないか見解を何う。

経済文化局長 詳しい知見がないため議員、ご紹介頂いた先生からお話を伺うことができた。関係機関、研究機関と商業利用の可能性を情報収集したい。

議員 台風第6号は多くの市民に影響を与え、必要な家電が壊れたとご家庭も直している中での痛手に対して支援金を届ける必要があると思ふ。ご見解を何う。

総務部長 議員ご提案の市民を元気づけるための支援金に関して、いろいろな視点が考えられるので、関連部署とも連携しながら調査・研究を進めたい。



仲村直子

- 防災減災を進めること
- 有機フッ素化合物を含む消火剤の使用がないよう求める
- 那覇港湾施設那覇軍港の浦添移設を進めるべきではない
- マイナンバー紐づけ誤りについて



← 録画映像はこちらから

議員 台風第6号は約一週間警戒が続いた。防災・減災のための対策を何う。

総務部長 被害状況は人的被害、住宅の準半壊、停電、罹災証明、土砂崩れがあった。災害救助法の適用については今回の経験を活かし、丁寧な対応に努める。

議員 市内での有機フッ素化合物を含む消火剤の使用がないよう求める。

消防長 令和3年度に市内の泡消火設備設置の施設調査を実施。公共施設でPFOS成分の消火剤使用は、市役所行政棟及び議会棟駐車場の1施設のみだったが、切り替え作業完了を確認。公共施設以外は消火剤の切り替えを促している。

議員 牧港補給地区キャンペーン・キンザーの返還へ平和と安全な街づくりを求める。那覇軍港の浦添移設を進めるべきではない。ボーリング調査について何う。

西部開発局長 那覇港湾施設に設けて平成7年の日米合同委員会で浦添ふ頭地区へ移設合意。代替施設的位置・形状についても、令和5年4月の日米合同委員会で合意。移設は県全体の振興を図るために、連携し調整を続ける。ボーリング調査を含む土質調査業務の入札公告が令和5年8月に出版されている。

議員 海底を掘るボーリング調査は、新たな軍港建設のためのもの。戦争の準備となることに反対する。

議員 マイナンバーの紐づけ誤りと対策を何う。

企画部長 現在個別登録を行いマイナンバーカードや住民票で確認し手順を徹底。個人情報の漏洩につながる可能性があり、政府によるマイナンバー制度の問題であることを指摘する。



銘苅 幸乃助

- 学校内で課題を抱えていると思われる子供とその家庭の支援について
- スケートボードパークの整備について
- うらちゃんminiの再開はあるのか何う
- 自治会について



録画映像はこちら
録画映像はこちら

議員 学校内で課題を抱えていると思われる子供とその家庭の支援について。

指導部長 学校は適応指導教室での受け入れや面談、家庭訪問、スクールカウンセラーの活用を行っている。

教育委員会としては、課題を抱える児童生徒とその保護者に対しては、学校で完結させることなく行政や関係機関、民間施設に

社会的自立と進路実現につながることを。教育に悩む保護者へ支援の取りこぼしがないよう、教育委員会と学校が一体となって取り組んでいく。

議員 スケートボードパークの整備について

経済文化局長 これまでもスケートボード場の整備について、様々な場所を調査しているが、専用の用地や財源、管理方法の課題等もあり実現していないのが現

状。今後も引き続き利用可能な場所の調査を重ね取り組んでいく。

議員 ICT教育の現在の取り組みと今後について

教育長 ICTの活用を教師だけに頼っているのは難しいところがあり、外部指導者を招き入れ授業を構成していく。

議員 うらちゃんminiの再開はあるのか何う。

都市建設部長 観光需要の増加や人手不足により運行する事業者が不在のため今後の運行見直しは立っていない。移動をきめ細やかに対応するデマンド交通などの実施については段階的に取り組んでいく。

議員 自治会について

市民部長 自治会の地域活動のデジタル化、アプリを活用し、イベントカレンダー機能、安否確認、自治会活動のデジタル化を進める。



松下 美智子

- 浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例について
- がん治療に伴う医療用ウィッグへの補助について
- 宮城地域のういるみ橋交差点への信号機設置について



録画映像はこちら
録画映像はこちら

議員 「浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例」が施行され、10月1日で2年を迎える。取組、課題について何う。

市民部長 意識啓発や市民への理解促進、社会環境づくりの推進に重点を置き、取組を進めてきた。今後はシニア世代の理解の促進が課題となっている。

議員 映画「沖縄カミングアウト物語かつきママのハグ×2珍道中」LGBTを理解する上で観て理解が深まると実感した。沖縄が舞台。市での上映を希望する。

議員 がん治療や手術に伴う外見（アピアランス）の変化を補完する医療用ウィッグなどの購入費の補助について、令和3年12月議会

で提案した。今議会の補正予算案に計上されており、可決が前提となるが、取組について何う。

福祉健康部長 アピアランスケアとは、外見の変化に起因するがん患者の苦痛を軽減するケアのことであり、医療用ウィッグ購入費の助成は、上限額2万円。10人分。施行日は10月からの実施を考えている。

議員 宮城地域のういるみ橋交差点への新規の信号機設置について見解を何う。

市民部長 宮城小学校近くのういるみ橋交差点は今年7月に事故があり、現在警察に対し信号機設置の要請に向け準備を進めている。

議員 信号機設置は要請が叶ったとしても、実現までに時間がかかると理解している。その間、市でできる交通安全対策については速やかに実施してほしい。

市民部長 路面をカラーリング、減速のための注意喚起看板を設置するなど、引き続き安全対策に取り組む。



新垣 有太

- 交通弱者対策の進捗状況について何う。
- マイナンバーカードを活用した行政サービス拡充について
- 公園にて撤去されているバスケットリングの再設置を強く求める。



録画映像はこちら
録画映像はこちら

議員 交通弱者対策の進捗状況について何う。

都市建設部長 地域公共交通計画の策定に取組んでいる。4月に住民向けのアンケートを実施し地域ごとの移動特性や課題を抽出した。6月には市民ワークショップを開催しアンケートから得られた移動特性や課題に対して地域や利用者目線での解決方法を検討した。

今後は、これらの意見を踏まえ交通事業者へのヒアリング、関係各課との公共交通に関する課題抽出などを実施し、地域公共交通計画案を作成したい。

議員 住民向けのアンケートの配布数と回答数、回収率の状況を何う。

都市建設部長 住民向けアンケートは、広報うらそえ4月号に1万5千世帯分のアンケート用紙を折り込み、はがき回収及びウェブでこ

回答いただいた。回収数は、1777人。推定回収率は2・1%。

議員 制度設計自体は十分と思う。移動特性の課題を抽出し、解決方法を検討したという答弁があった。その具体的な内容を何う。

都市建設部長 移動上の課題として、車の維持費が高い、高齢になったら運転できなくなる、バス移動で時間が読めない、モノレール駅まで遠く利用しづらいといった意見があり、解決方法として定時性のある公共交通の構築、低コストで持続可能な公共交通の提供などについて、市民ワークショップにて利用者目線で行えることを検討した。

今後、地域公共交通素案として12月から1月にかけてパブリックコメントを開催し、年度内に最終案として固めたい。

具志堅 興一



- 0歳・1歳・2歳の保育を必要とする児童の保育等施設への受入状況について
- 一時預かりについて



← 録画映像は
← こちらから

議員 0歳・1歳・2歳の保育を必要とする児童の保育等施設への受入状況について伺う。

こども未来部長 9月1日現在、申込者数2649人中、受入児童数は2161人となっており、入所待ち児童数488人となっている。年齢別内訳としては、0歳児、申込者数689人中、受入児童数435人中、入所待ち児童数254人。1歳児、申込者数977人中、受入児童数799人中、入所待ち児童数178人。2歳児、申込者数983人中、受入児童数927人中、入所待ち児童数56人となっている。

議員 保育士が充足すれば解消するものであると認識している。待機児童が0歳、1歳に集中していることから、待機児童のいない年齢から定員の移行等について、今後事業所のほうと調整する必要があると考える。

議員 一時預かりについて伺う。

議員 0歳から2歳児の入所待ちの解消に向けての取組について伺う。

こども未来部長 待機児童をはじめ、入所待ちの解消については、既存の施設で

護得久 朝文



- 都市公園の指定管理業務について
- モノレール駅周辺の整備状況について
- 伊奈武瀬球場について
- 地域防災の取り組みについて
- 浦添市スポーツ協会への支援について



← 録画映像は
← こちらから

議員 都市公園指定管理者の意見を聞いて管理料を検討していただきたい。

都市建設部参事 公園の管理の適正を期すために、各指定管理者へ当該内容の報告も求め内容を調査し検討してまいりたい。

議員 しっかり見合った賃金がもらえるよう予算をつけ作業員を確保できるように取り組んでいただきたい。

市長 ご指摘のような体制が早く取れるよう努力を重ねていきたい。

議員 モノレール駅周辺の整備状況について。

都市建設部参事 駅前公園となる経塚公園につきましては、そのポテンシャルを最大限活かすようパークPFI事業に取り組んでいる。

議員 前田駅にぎわい交流ゾーンについて伺う。

経済文化局長 本事業公募時の募集事項にも記載して

亀川 雅裕



- 当山小学校分離新設の進捗状況について



← 録画映像は
← こちらから

議員 当山小学校分離新設の進捗状況について。

市長 1月13日の総合教育会議や庁内検討委員会などで現状報告と今後の方向性について意見交換及び検討を行った。その結果教育委員会が選定したパブリックうらそえゴルフ場の中央部の候補地で当山小学校分離新設校の建設と新設校用地に接道する前面道路とその他1道路の計2路線の整備に向け手続きを進めることとなった。8月13日は土地所有者の皆様を対象に説明会を開催し、これまでの経緯と分離新設校の建設と新設校用地に接道する道路を含む2路線の整備に向け手続きを進めるとの説明を行った。質疑応答においては特に反対等の意見はなく、早期に分離新設校建設を進めてほしいなどの意見がありました。

議員 8月13日に地主説明会が開催され、その結果を受け、市長より8月23日に建設に向けての手続きを進める旨の通知があった。教育委員会としては一日も早い開校を目指し、基本設計委託業務については12月議会へ補正の計上ができるよう準備を整えるとともに、関係部局と連携しながら、学校建設に係る基本設計及び測量業務を今年度より取組めるよう進めて行く。

議員 浦添市スポーツ協会への支援について。

議員 今年度は5年に一度、宮古島市や石垣市で沖縄県民体育大会が開催されることから先島開催派遣費を追加し、支援を行う。本市のスポーツ振興と競技力向上に努める。

當間 左知子



- 就学前教育・保育行政について
- 地域子ども・子育て支援事業について
- 教育行政について
- 新浦添市民体育館建設による影響について



← 録画映像はこちら ←

議員 浦添市の発達支援保育補助金について何う。

こども未来部長 児童1人につき、月額7万5000円を基準としている。

議員 この金額が11時間保育の場合、果たして妥当な金額なのか。保育士確保が可能になる補助額を求める。

議員 認可外保育施設の支援策について何う。

こども未来部長 給食ケータリング事業は市内認可外保育施設12か所中8か所でスタートしている。

議員 負担軽減の支援策というならば12か所ある認可外保育施設全てに公平に市が手を差し伸べる必要があると考える。一番の支援策は認可化ではないか。

こども未来部長 認可施設を増やすことは既存の認可保育施設の運営にも影響を及ぼすことが考えられるため慎重な判断が必要である。

議員 認可外保育施設は児童福祉施設に該当しないため、ゼロ歳から2歳の給食は自園調理が原則という児童福祉法は適用外との答弁は腑に落ちない。食の安全の観点から、子どもたちには法の適用をすべきという考えに何故至らないのか。

議員 浦添市公私連携・幼保連携型認定こども園の設置及び運営に関する協定書によると、第3条第4項で地域子ども・子育て支援事業について、可能な限り実施に努めることと明記されている。見解を何う。

こども未来部長 地域において、こども園が果たせる役割の中で子育て支援事業を行うということで、そのような協定となっている。

議員 拠点事業はこども園の支援事業に集約されるものではないことが、この協定書から読み取れる。

議員 株式会社エヌ・ティ・デー・データ九州との一連の訴訟の問題だが、和解金が2億6000万円余り、そして弁護士費用が1100万円余りという金額が出ている。弁護士の名前を何う。

古波蔵 保尚



- 市長の政治姿勢について
- 自治会支援策について
- 教育・保育行政について



← 録画映像はこちら ←

議員 株式会社エヌ・ティ・デー・データ九州との一連の訴訟の問題だが、和解金が2億6000万円余り、そして弁護士費用が1100万円余りという金額が出ている。弁護士の名前を何う。

企画部長 個人情報なので、議員の皆様には黒塗りされた内容での書類の提出になっている。この場では控えさせて頂きたい。

議員 名前を控えた理由を何う。

企画部長 先程、個人情報であることから個人の名前を出せないと発言したが、それには当たらないことが確認できた。おわびして訂正させていただく。改めて、名前についてこの議場の発言は控えさせて頂きたい。

議員 議員には名前を示し紙で見せる。この議場で名前には言えない。議場で控える根拠は何か。何のための

議員 議会なのか。

副市長 私どもの方で、この場で名前を公表、発言するというのを控えない。隠しているわけではない。

議員 市議会全会一致の付帯決議の内容を何う。

企画部長 令和5年8月18日付で議長宛に議員26人の名前で提出されている。令和5年度一般会計補正予算に対する付帯決議、今回の議案審査の中で、執行部より一連の訴訟問題について市民は一切の責任はないという答弁が確認された。よって本市議会は今回の和解金については市民負担を負わせることがないよう強く求める。以上決議する。

議員 市長、この付帯決議は重いと感じているか。

市長 議会の全会一致を得た付帯決議であるので、私どもとしても、とても重く受け止めている。

議員 前田1丁目17番16号付近の土砂崩れについて。

真栄城 玄誠



- 前田の土砂崩れについて
- 学校給食費の完全無償化について
- 内間西公園の舞台広場をパークゴルフが出来るように整備することについて
- 住民監査請求
- 裁判上の和解



← 録画映像はこちら ←

議員 前田1丁目17番16号付近の土砂崩れについて。

市長 現地の経過観察を継続し2次災害の早期発見に努めているところである。

議員 学校給食費の完全無償化について何う。

指導部長 今後も無償化を目指して、関係各課と連携をして、保護者の経済的負担軽減に努めたい。

議員 内間西公園の屋外舞台広場をパークゴルフが出来るように整備することに

議員 早急にパークゴルフ場が出来ると環境を整備して、高齢者や一般市民の健康管理の促進を進めていただきたい。また、財政部門も予算対応をしていた

議員 住民監査請求に該当するのではないかと言う案件が何件かある。監査請求制度を、市民に周知させる必要がある。見解を何う。

代表監査委員 具体的な手続について市のホームページに掲載するか検討する。

議員 松本市長は市の最高責任者であります。このような立場にある市長が判断ミスにより、浦添市に2億6000万円余の損害を与えました。この責任は市の最高責任者である市長が引き受けることだと認識している。市長の見解を何う。

市長 今現在検証中である。似たような事案のことも検証しながら、検証結果を基に専門家と話し合っ、慎重に最終判断していきたい。

議員 今後の松本市長の責任についての対応を注視する。

議員 今後の松本市長の責任についての対応を注視する。

議員 今後の松本市長の責任についての対応を注視する。

田畑翔吾



- 子育て支援センター等の廃止を撤回し早急に再開させることについて
- 産後ケア事業の拡充を市が率先して行うことについて
- 認可外保育施設ゲータリング事業の実施について



← 録画映像は
← こちらから

議員 産後ケア事業について。申請から決定に至るまでの期間ですが、最短でも1週間との答弁があった。母子モアプリを活用して、よりスムーズに利用できるよう改善ができないか。

子ども未来部長 今後検討する余地はある。

議員 市内に子育て拠点に
対応した施設を整備したい
という園はないか。

子ども未来部長 ありません。

議員 子育て支援センターについて。この間議会において、サンエー西海岸PARCOシティ内にある市直営のていんさぐ1か所の予算が約3500万円。一方、廃止した委託3園への予算は700万円と、ていんさぐ1か所に約5倍もの税金を投入している事実が明らかになった。支援センターは市内に点在していることが望ましい。今後ニーズ調査を行う必要があると考え
るがお答えを。

子ども未来部長 今年度
ニーズ調査を行う予定。

議員 市長が保護者に言った言葉です。「予算を出すなら私たちだつて子ども園を改装しますよ」「うちにもお金くれるんですか」と言われる。拠点事業やりた
いですがと言えば全ての園
はやりたと言います。間違
いなく言います。拠点を
市内に展開できる展望が見
えた。全園に対して意向調
査、アンケートを取って声
を集めてもらいたい。

市長 条件さえ整えばやっ
てみたいと思うのは普通で
あろうと考えている。

議員 他市では当たり前前
でできていることが、この市
ではできないということが
非常にむなしく感じる。今
後も求めていく。

又吉謙一



- 屋内型児童遊戯施設の設置について
- ヤングケアラーの実態と対応策について



← 録画映像は
← こちらから

議員 屋内型児童遊戯施設の設置について。子供の遊
び場といえば、まず公園を
思い浮かべますが、しかし近
年、地球温暖化により気温
上昇が進行し、憩いの場
ある公園で遊ぶ子供たちと
その親御さんたちにとって
は、熱中症の危険があり、
外に出て遊ぶことに対して
非常に悩ましい問題である
と考えている。さらに雨天
ときは遊具等の使用ができ
ないこともあり、また夜と
もなれば治安に問題がある
のかと、そのような中、安
全で、そして安心して遊ぶ
ことができる全天候型の子
供の施設があればいいなと
思う。そこで他府県の状態
を調べてきた。かなりある
ようである。本市も屋内全
天候型の施設を設置しては
どうか。

市長 都市公園内における
屋内型児童遊戯施設の設置

議員 については、公募設置管理
制度パークPFIを活用す
る方向での実施が可能であ
ると考えている。サウンデ
イング調査等により需要が
あることを確認し、本制度
を活用しご提案の遊戯施設
建設に向けて検討していく。

議員 ヤングケアラーの実
態と対応策について。
指導部長 日々の行動観察
や声掛けなどを通して、ヤ
ングケアラーの実態把握に
努めている。教育委員会は、
ヤングケアラーが原因で学
びの保障や進路実現への妨
げとならないよう、10月実
施の教頭研修会にその対応
内容を盛り込み、各学校の
取組の充実を図っていく。

下地恵典



- 桜並木の保全について
- ただこ浦西駅周辺土地
区画整理事業について
- 沖縄都市モノレール3
両化導入加速化事業に
ついて



← 録画映像は
← こちらから

議員 土地区画整理事業内
における桜並木の保全につ
いて伺う。

都市建設部参事 公園愛護
会及び大平自治会から桜並
木の保全についてご要望を
頂いている。その実現に向
かって技術的検討を進め、
地権者及び関係機関との協
議を進めていきたい。

議員 検討業務の契約準備
を進めているとのことだが
進捗状況を伺う。

都市建設部参事 区画整理
専門のコンサルタントに依
頼をしている。今年度末を
めどに技術的検討の成果を
得ることを目標としている。

議員 参事、是非とも奮闘
してもらいたい。浦添市は
第五次総合計画において「
自然と共生する優しいちゅ
らまちの実現」を目指して
いる。地域の憩いの場所と
なっている桜並木を保全し
ていくことが、総合計画の

実現であると私は考えてい
る。今後も市民の声を聞き、
素晴らしいまちづくりの実
現に向け取り組んでいくよ
うにお願いをする。

市長 あの地域がまさに桜
を中心に、地域の活性化あ
るいは賑わい、憩いの場所
としての地位が確立し始め
ている。その桜を中心とし
た温かい雰囲気も常に残し
ていきたい。ご希望に叶う
ような形での結論に導いて
いけると考えている。

議員 ただこ浦西土地地区
画整理事業について、本市
の顔となる東の玄関口であ
る。ポテンシャルの高い浦
添市が生まれる。渾身を込
めて頑張ってもらいたい。

市長 観光客の皆様が目指
してくるような、そんなま
ちづくりを進めて参りたい。

議員 浦添市に待望の駅が
整備され4周年を迎えた。
将来の駅周辺の発展を期待。

第206回
定例会(9月)の
主な議案概要

議員提出議案1件を可決！

9月21日の本会議において、議員提出議案第8号「アメリカ合衆国ハワイ州マウイ島における火災で被災された方々への支援を行う要請決議」が提出され、採決の結果、全会一致で原案と可決しました。本文はホームページで公開していますのでご覧ください。

令和5年度浦添市一般会計補正予算(第6号)

提案理由としては、令和5年8月、アメリカ合衆国ハワイ州マウイ島において発生した山火事で、郡・州・連邦の緊急応援部隊による犠牲者と行方不明者の特定並びに山火事による瓦礫や危険物の除去活動が続いており、マウイ島には沖縄県人会があり、ハワイ移民三世、四世の多くの県系人が暮らしており、本市もハワイとの関係が歴史的にも非常に深い繋がりがあります。また、9月21日市議会からその被災された方々へ支援を行う要請もあり、本市においても、1日も早い被災者の救済及び被災地の復興に向け支援を行うため、歳入歳出予算の総額にそれぞれ200万円を追加するものです。採

決の結果、全会一致で原案のとおり可決しました。

第210回
臨時会(8月)の
主な議案概要

議案第47号
令和5年度浦添市一般会計補正予算(第4号)に対する附帯決議

議案第47号 令和4年度浦添市一般会計補正予算(第4号)は、平成31年から約4年にわたり審議を重ねてきた第五次総合行政システム及び第五次総合行政福祉システムの賃貸借料請求控訴事件において、去る7月27日、裁判所から和解勧告があったことを踏まえ、相手方に対する和解金を予算化し対応するため等となつています。この議案に対する附帯決議は、今回の議案審査の中で執行部より、株式会社エヌ・ティ・ティ・データ九州との一連の訴訟問題について市民は一切の責任はないという答弁が確認され、本市議会は、今回の和解金(約2億6000万円)については、市民負担を負わせることがないよう強く求めるためとなつています。

採決の結果、全会一致で原案のとおり可決しました。

定例会・臨時会の結果はこちらから



常任委員会
行財政視察



総務委員会 令和5年10月24日～26日

- 横浜市「横浜スマートシティプロジェクト実装事業」について
- 横浜市「みなとみらい21」について



福祉委員会 令和5年7月4日～6日

- 大阪府堺市 さかいマイ保育園事業について
- 愛知県豊田市 重層的支援体制整備事業について



文教委員会 令和5年7月11日～13日

- 栃木県佐野市 資格試験等受験料助成事業について
- 栃木県足利市 史跡足利学校について
- 東京都足立区 ギャラクシティについて



建設委員会 令和5年7月5日～7日

- 福岡県福岡市 九州大学箱崎キャンパス跡地のまちづくりについて
- 福岡県久留米市 久留米市中央公園整備運営事業について

9月定例会において特別委員会を設置

第206回定例会の最終日(9月27日)、2つの特別委員会が設置されました。

ハラスメント調査対策特別委員会

この特別委員会は、議会におけるハラスメント調査対策について、審査及び調査するため設置しました。

事件 議会におけるハラスメント調査対策について



委員長 上原聖也

副委員長 當間左知子

大城翼

仲間烈

又吉健太郎

當間清春

仲程淳也

松下美智子

仲村直子

市政運営に関する調査特別委員会

この特別委員会は、Tik Tok市長の諸問題に関する調査、エヌ・ティ・ティ・データ九州と裁判上の和解をした和解金に関する調査及びハラスメントに関する調査について、審査等をするため設置しました。

事件

1 Tik Tok市長の諸問題に関する調査

2 エヌ・ティ・ティ・データ九州と

3 裁判上の和解をした和解金に関する調査

ハラスメントに関する調査

委員長 又吉正信

副委員長 下地秀男

大城翼

比嘉武宏

濱崎早人

古波蔵保尚

又吉健太郎

田畑翔吾

具志堅興一

新垣有太

稲嶺伸作

銘苅幸乃助

儀間光秀

真栄城玄誠

第206回 浦添市議会定例会議決結果一覧

(令和5年9月)

Table with 4 columns: 事件番号, 事件名, 議決結果. Lists 20 items including budget approvals and ordinance amendments.

Table with 3 columns: 事件番号, 事件名, 原案可決. Lists 15 items including ordinance amendments and requests for support.

第210回 浦添市議会臨時会議決結果一覧

(令和5年8月)

Table with 3 columns: 事件番号, 事件名, 議決結果. Lists 3 items including budget approvals and ordinance amendments.

議案等(全会一致を除く)に対する議員の賛否一覧【令和5年9月定例会】

浦添市議会議員 条例定数27人・現員数27人 ○……賛成 ×……反対 退……退席 欠……欠席 議長……議長は表決に加わりません

Large table showing voting results for 27 council members across 27 items. Columns include member names, party affiliations, and voting status (賛成, 反対, etc.).

会派名略称 公明:公明党 子市:子市末 第1:自民党・第1てだこ会 第2:自民党・第2てだこ会 第3:自民党・第3てだこ会 第4:自民党・第4てだこ会 第5:自民党・第5てだこ会 第6:自民党・第6てだこ会 翔末:翔・未来の会 仁:仁の会 共産:日本共産党 無属:無所属の会